3.6. Weiterentwicklung der Leitungstätigkeit

3.6.1. Zur Qualität der Auswertung und Durchsetzung der Parteibeschlüsse, der gesetzlichen Bestimmungen sowie der Befehle, Weisungen und Orientierungen des Genossen Minister und ihm nachgeordneter Leiter

Die Leitungstätigkeit im Bereich der Linie IX war erneut darauf gerichtet, die Beschlüsse des IX. Parteitages der SED sowie der nachfolgenden Plenartagungen des Zentralkomitees, der Befehle, Weisungen und Orientierungen des Genossen Minister unter ständiger Beachtung der aktuellen politischoperativen Situation sachbezogen und schöpferisch in der Untersuchungsarbeit umzusetzen sowie die Kampfkraft der Kollektive zu erhöhen.

Der Inhalt der Leitungstätigkeit wurde außerdem wesentlich von der "Richtlinie des Plenums des Obersten Gerichts zu Fragen der gerichtlichen Beweisaufnahme und Wahrheitsfindung im sozialistischen Strafprozeß" vom 16. März 1978 bestimmt.

Von besonderer Bedeutung war der Zentrale Erfahrungsaustausch des Leiters der HA IX mit allen Abteilungsleitern und weiteren Dienstfunktionären der Linie IX im Mai 1978. Auf der Grund-lage der vom Genossen Minister gegebenen Orientierungen zur komplizierter werdenden Klassenauseinandersetzung, der eigenen Erkenntnisse dazu und der Analyse der Wirksamkeit der Untersuchungstätigkeit wurden grundsätzliche Aufgaben, Aspekte und Schlußfolgerungen beraten über die weitere Gestaltung der Untersuchungsarbeit unter den veränderten politisch-operativen Lagebedingungen, die zunehmend unmittelbare Auswirkungen auf die Untersuchungstätigkeit haben.
Schwerpunkte waren:

- In der Untersuchungstätigkeit sind auch unter den erschwerten Bedingungen weiterhin ohne Abstriche alle Möglichkeiten zu nutzen, die Pläne, Absichten, Aktivitäten